

Y terminada esta escena, que más que la emisión de un sufragio parecía un alistamiento, volvieron á salir.

En la puerta un agente les condujo á una casa inmediata en la que otro sujeto que estaba sentado delante de una mesa tomando apuntes, entregó á Pachi nueve papelitos amarillos ó bonos, que representaba cada uno el valor de dos pesetas para que con ellas y en obsequio al candidato tomaran un bocadillo y remojaran sus secas fáuces.

La mesnada del hortelano se fué por donde había venido, pero esta vez ya no ejerció Pachi vigilancia sobre sus compañeros, dejándoles, por el contrario, en libertad de que entrasen en la taberna ó se fuesen donde quisiesen.

Aquella misma tarde se presentó Pachi en casa del amo á darle cuenta del cumplimiento de su misión y éste, después de algunas frases afectuosas y de un par de pesetejas de propina, le envió á la cocina para que le agasajaran con pan, queso y vino.

Desgraciadamente, mucho ha corrompido el dinero las buenas costumbres electorales de este país: pero aún quedan buen número de Pachikus en representacion de la fidelidad euskara.

ALFREDO DE LAFFITTE.

PROYECTO DE CORONACIÓN

DE LA

VIRGEN DE BEGONA



Leemos en *El Nervión* de Bilbao:

«Tenemos las más excelentes y satisfactorias noticias respecto de los trabajos preliminares que desde hace algunos días realizan los Cabildos de Bilbao y Begoña, para puntualizar las bases generales del proyecto de Coronación de la Virgen venerada en el Santuario de la vecina anteiglesia.

Consideramos, pues, indudable que se llevará á cabo con todo el esplendor y la magnificencia que á la grandiosidad del acto coresponden, la idea iniciada y razonada con grandísima amplitud en una página

entera de *El Nervión*, por nuestro respetable amigo y colaborador literario don Juan José de Lecanda, de la Congregación del Oratorio.

Todo hace creer que en la esfera de lo religioso será aquí conmemorado de un modo brillante el sexto centenario de la fundación de Bilbao, celebrándolo en los días en que Nuestra Señora de Begoña recibe anualmente el más grande homenaje de la devoción y piedad de los que la veneran y conmemorándose así también otros dos acontecimientos recordados en el trabajo del Padre Lecanda, que honró nuestra página literaria del 11 de Febrero pasado.

Anticiparemos hoy, con la grata esperanza de ampliar nuestra información dentro de pocos días, la noticia de que ha sido ya solicitada por el señor Obispo de la diócesis la autorización canónica de Roma, para celebrar canónicamente el acto de la Coronación.

Y añadiremos que se hacen respetuosas gestiones á fin de ver si es realizable el deseo de que, para la mayor solemnidad del novenario que ha de preceder á la festividad de Nuestra Señora y á su Coronación, vengán á Bilbao nueve Prelados, para que cada uno pronuncie un sermón de la tarde, encargándose de los sermones de la mañana varios sacerdotes y religiosos de distintas Ordenes, de Bizcaya.

Parece que en principio, ha sido muy bien acogido este pensamiento por los señores Obispos de Vitoria, Pamplona, Santander y Salamanca, confiándose en que prestarán igual asentimiento los demás á quienes les ha sido solicitado.

De otros pormenores importantísimos no hemos de dar cuenta hasta que queden debidamente puntualizados por las dignas personas que hasta ahora dedican al proyecto especialísimo interés.

Pero no terminaremos estas líneas sin suplicar á los Ayuntamientos de Bilbao y Begoña que fijen su atención en que las solemnísimas fiestas religiosas que sean proyectadas, exigirán todo el concurso que á su mayor esplendor pueden prestar las respectivas corporaciones municipales.»

